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ATA Nº 14/2020 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 3 DE SETEMBRO DE 2020  
 
Aos três dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, na sala das sessões dos Paços do 
Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara Municipal, 
Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Ana Isabel Tavares 
Cunha, Artur Manuel Borges Duarte, Alexandre Valente Rosas Caetano, Maria Júlia Lopes 
Oliveira, Ruben Américo Jorge Ferreira, Maria de Fátima Oliveira Bento e Vitor Manuel 
Soares Oliveira. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo 
da deliberação proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à 
elaboração das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela 
Diretora de Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ----------------------------------  
 
FALTARAM POR MOTIVO JUSTIFICADO: Os senhores Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva e Ana Isabel Tavares Cunha, por se encontrarem no gozo de férias.  --  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião, transmitindo a sua 
satisfação pelo facto da Candidatura do “Cantar os Reis” a Inventário Nacional do 
Património Cultural e Imaterial, apresentada em 2018 – e apesar do grande atraso – ter sido 
submetida a consulta pública, passo essencial com vista à sua aprovação. -------------------------  
De seguida, fez um ponto de situação relativamente à reivindicação dos moradores e 
agricultores da Marinha e da Ribeira, na sequência da obra de dragagem da Ria, da 
responsabilidade da Sociedade Polis Litoral da Ria da Aveiro,  tendo considerado que, apesar 
de não ser possível integrar as intervenções reivindicadas na obra da dragagem em curso, 
assumiu o compromisso de tentar, junto da sociedade responsável pela empreitada, a 
realização de uma reunião com os moradores para debater estas questões. Expressou, ainda, a 
disponibilidade de a Câmara Municipal avançar com uma empreitada para a realização das 
intervenções necessárias à defesa dos terrenos agrícolas daqueles locais, após a conclusão da 
obra em curso.------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente à tenda que foi colocada na Praça da República, no dia 25 de julho, por 
ocasião das comemorações do Dia do Município, e dado o conjunto de inverdades que 
surgiram na comunicação social, e com especial enfoque nas redes sociais, considerou 
necessário prestar alguns esclarecimentos. --------------------------------------------------------------  
Assim, esclareceu que, a exemplo do que faz todos os anos, a Câmara Municipal lançou um 
procedimento de contratação pública de fornecimento continuado, para o ano de 2020, para a 
instalação de estruturas para eventos. --------------------------------------------------------------------  
O referido procedimento de concurso público, publicado em Diário da República e aberto a 
todas as entidades interessadas, foi ganho pela empresa Sítio de Passal, e contemplava dois 
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lotes: um para o Carnaval de Ovar, no valor máximo de 44.450,00€; e outro para Outros 
eventos no valor máximo de 41.135,00€, num total anual máximo de 85.585,00€. ---------------   
Mais referiu que, se o lote relativo ao Carnaval de Ovar foi integralmente executado, o Lote 
relativo a outros eventos praticamente não foi utilizado, dado o cancelamento de elevada 
maioria dos eventos previstos devido à pandemia da doença COVID-19. --------------------------  
Nesse sentido, numa ótica de planeamento e de aproveitamento de recursos, a Câmara 
Municipal utilizou este procedimento para suprir outras necessidades de estruturas, 
nomeadamente, para abrigo das forças de segurança nos postos de controle e outros fins, 
durante a cerca sanitária, tendo instalado 15 camarins/contentores e outras estruturas de 
menor dimensão, assim como, a cobertura (tenda) na Praça da República, no dia 25 de julho, 
para proporcionar um ambiente mais adequado a todos os convidados, dada a necessidade de 
assegurar todos os requisitos de segurança, estrutura essa que foi depois, parcialmente, 
reaproveitada para a cobertura do Mercado Municipal, uma necessidade há muito 
identificada. Concluiu, referindo que a instalação destas estruturas não implicou o aumento 
dos custos previstos no referido procedimento. ---------------------------------------------------------  
No que concerne à preparação do ano letivo, salientou que a Câmara Municipal tem vindo a 
acompanhar vários assuntos, em articulação com os Agrupamentos de Escolas do concelho, 
de forma a solucionar todos os problemas levantados pelas condições excecionais vividas, 
decorrentes da situação de pandemia da doença COVID-19, que acompanharão o decurso do 
presente ano letivo, nomeadamente questões relacionadas com os transportes escolares, 
prolongamentos de horários, atividades de apoio à família e refeições escolares. -----------------  
No que se refere aos transportes escolares, salientou que têm sido realizadas reuniões com as 
empresas operadoras, de forma a garantir o transporte de todos os alunos, e assegurando o 
cumprimento das regras emanadas pela Direção-Geral de Saúde. No entanto, o atraso 
registado na elaboração dos horários pelos agrupamentos poderá atrasar a definição dos 
circuitos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Salientou que, apesar de todas as dificuldades, num ano atípico e excecional, prevê-se que o 
ano letivo se inicie nos prazos previstos e com normalidade. -----------------------------------------  
No que concerne às obras municipais, referiu que as obras em curso nos estabelecimentos de 
ensino, nomeadamente, na Escola Secundária Júlio Dinis e nas Escolas do 1º Ciclo da 
Habitovar e do Furadouro, estão a decorrer com total normalidade e nos prazos previstos, 
sem condicionalismos no arranque do ano letivo. Relativamente à escola da Habitovar, foram 
apresentadas novas necessidades de intervenção por parte da Associação de Pais e 
Encarregados de Educação, que serão avaliadas e, dada a impossibilidade de as integrar na 
empreitada em curso, se for caso disso, serão realizadas posteriormente, após a conclusão das 
obras em curso, mediante a adoção do procedimento de formação do contrato consentâneo. ---  
Salientou, ainda, o início da empreitada de “Requalificação dos Largos 1º de Dezembro, 
Santa Camarão e Combatentes e percursos de ligação – Rua Visconde de Ovar – Ovar”. -------  
Relativamente a pavimentações, informou da conclusão da Empreitada de Reabilitação da 
Rede Viária e Pluvial após a Rede de Saneamento - Válega – 2ª Fase, que engloba a 
pavimentação integral de vários arruamentos, como sejam: Rua do Carvalhal; Rua da 
Columbófila; Rua da Capela do Outeiro-troço sul; Rua do Monte da Candosa; Rua da 
Ervideira; Travessa da Ervideira - 1; Travessa da Ervideira - 2; Rua de São João e Rua do 
Seixo Branco. Mais referiu que está já em preparação a 3ª fase de pavimentações em Válega.  
Informou, também, que foi já lançado o concurso público para várias pavimentações em São 
Vicente de Pereira, nomeadamente: da Avenida da Igreja; da Rua do Mouquinho; da Rua 
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Nossa Sra. da Boa Nova; e do Troço da Rua Manuel Gomes Oliveira Reis; e em São João: 
Rua de Baixo; Rua da Chavinha; Rua Jaime Afreixo; Rua dos Oliveiras; Rua Padre Carlos 
Alberto Matos; Rua de São Godolfre; Rua Vila São João; e Praceta Florbela Espanca. ----------  
Mais informou que, no que diz respeito à requalificação do Alto Saboga, está a decorrer o 
respetivo concurso público, em fase de audiência prévia, prevendo-se que a obra possa ter 
início ainda durante o mês de setembro. -----------------------------------------------------------------  
Destacou o acolhimento na incubadora de empresas de mais dois empreendedores e duas 
ideias de negócios, com os quais a lotação da referida incubadora ficou muito próxima da 
plenitude.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
No que diz respeito a atividades mais relevantes, destacou de forma positiva as 
comemorações do Dia Mundial da Juventude, no âmbito das quais foi realizado um conjunto 
de iniciativas, presenciais e digitais, que envolveram mais de 500 jovens, e que de forma 
descentralizada, teve o intuito de dar relevo aos desafios dos jovens, dar voz à juventude e 
valorizar o trabalho das Associações Juvenis do concelho. -------------------------------------------  
Mais informou que o programa das comemorações incluiu entrevistas das Associações na 
comunicação social local, uma tertúlia sobre os desafios dos jovens, um concerto acústico 
com um artista vareiro, um Quiz Dr. Why, um cinema drive-in, uma aula karaté, um 
workshop de hip-hop, uma peça de teatro, uma viagem ambiental, um debate, um sunset e 
um concerto. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Referiu, com especial destaque, a realização da fase final do campeonato nacional de 
Voleibol de Praia, que decorreu no Centro de Alto Rendimento de Cortegaça, com enorme 
sucesso. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Destacou, ainda, as festas e romarias, que têm acontecido de forma singela e restringida 
apenas à componente religiosa. ----------------------------------------------------------------------------  
Por último, referiu a realização da 6ª edição do Festival Literário de Ovar, nos dias 9 a 13 de 
setembro, que, pela primeira vez, será realizada de forma descentralizada, decorrendo em 
vários equipamentos e em diferentes freguesias do concelho, com a presença de escritores 
como: Francisco Moita Flores, Gonçalo M. Tavares, Pedro Guilherme Moreira, João 
Rasteiro, António Carlos Cortez, Ângela Almeida, Cláudia Andrade, Sara F. Costa, Miguel 
Carvalho e Lauro António, entre outros.  ----------------------------------------------------------------   
Realçou, ainda, que estão previstos momentos dedicados à literatura infantil, sessões de 
contos, oficinas de ilustração, a oficina “Escrita e Imaginação” orientada por Gonçalo M. 
Tavares, e momentos dedicados à poesia como “Poetas com Voz” de Luís Portugal, um 
recital com Vítor de Sousa e “Como se desenha uma casa”, com Pedro Lamares e Rui David. 
Concluiu, convidando todos os senhores Vereadores a estarem presentes nesta iniciativa de 
enorme qualidade e importância para o concelho. ------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas realçou que o Festival Literário marca o início de um 
novo ciclo e a reentré cultural do Município de Ovar, é um festival que tem vindo a firmar-se 
no contexto nacional deste tipo de eventos culturais, e que, este ano, terá um formato 
descentralizado, com atividades a serem realizadas em várias freguesias e em vários locais.  --  
Considerou que o programa proposto é diversificado e de grande qualidade, com tertúlias, 
exposições, concertos, oficinas e sessões dedicadas às diferentes expressões literárias. ---------  
O senhor Vereador Ruben Ferreira destacou a celebração do Dia Mundial da Juventude, no 
passado dia 12, com a realização de vários eventos de forma digital, e posteriormente, 
presenciais e descentralizados, que decorreram de forma muito positiva e com grande 
participação. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Destacou, ainda, a entrada na incubadora de empresas de mais duas ideias de negócios, com 
as quais a referida incubadora ficou completamente lotada. ------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte expressou a sua concordância com a explicação prestada 
pelo senhor Presidente da Câmara Municipal relativamente à tenda montada por ocasião do 
Dia do Município, e regozijou-se pelo programa realizado para a comemoração do Dia 
Mundial da Juventude, assim como, pela realização das pavimentações referidas na 
intervenção do senhor Presidente. Expressou, ainda, a sua satisfação pelo facto da 
candidatura do Cantar dos Reis ter sido submetida a consulta pública. -----------------------------  
Questionou quanto à situação da Rua da Corga do Norte. --------------------------------------------  
De seguida fez a seguinte intervenção: -------------------------------------------------------------------  
“Transportes Públicos – Sabemos que continua a não haver ligações ao fim de semana 
entre Ovar e o Furadouro. Não conseguimos perceber o porquê desta situação que penaliza 
bastante os utentes deste serviço. -------------------------------------------------------------------------  
Lembramos que essas carreiras foram objecto de um contrato de concessão por parte da 
CIRA que não está a ser cumprido, pelo que urge encontrar uma solução que resolva 
definitivamente este problema, devendo a Câmara empenhar-se directamente neste assunto e 
desenvolver todas as acções necessárias para que este serviço seja reposto. -----------------------  
Execução Orçamental – Após a apresentação da 12ª alteração permutativa ao orçamento, 
destacamos o facto de no caso da execução orçamental não ultrapassar como é hábito os 
65%, as despesas com pessoal passam de 30 para 32,5% do total orçamento efectivamente 
executado, o que criará uma situação de difícil gestão no futuro, pelo que entendemos ser 
necessário ter muita atenção com o crescimento desta rubrica e proceder a uma profunda 
reorganização dos serviços, de molde a aumentar a sua produtividade.  ----------------------------  
Esta questão é tanto mais sensível quanto com a crise que vivemos e que seguramente se vai 
agravar, irá implicar que as despesas com os apoios sociais vão aumentar significativamente, 
e senão vejamos: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
- As despesas orçamentadas para a protecção civil atingem já 2.166 mil Euros, dos quais 504 
mil são referentes a custos regulares, que se prevê aumentem 16,9% relativamente a 2019, e 
o orçamento para as despesas Covid já se cifra em 1.662 mil euros! --------------------------------  
- Entretanto na rubrica Apoios e Fundos Sociais, tem um orçamento de 518 mil Euros 
(acréscimo de 85,7% relativamente à execução de 2019), e a rubrica apoio ao Associativismo 
Social, 532 mil Euros (acréscimo de 52,9% relativamente a 2019). ---------------------------------  
- Em conclusão nas rubricas referenciadas prevê-se um acréscimo de custos para o Município 
de 2.158 mil Euros. ------------------------------------------------------------------------------------------  
ZONA DE ACTIVIDADES ECONÓMICAS OVAR SUL - Levantamos a questão dos 
trabalhos da consultora que está a tratar do processo da criação da Zona de Actividades 
Económicas de Ovar Sul. -----------------------------------------------------------------------------------  
ABTF  - Gostaríamos de ser esclarecidos sobre a situação do processo da ABTF.” --------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu, quanto à questão da Rua da Corga do 
Norte, que não se trata apenas de uma pavimentação simples, sendo que há outras questões 
que é necessário resolver naquele arruamento, nomeadamente, relacionadas com as águas 
pluviais, pelo que será necessário uma intervenção mais complexa e a realização de uma 
empreitada específica para aquele arruamento. ---------------------------------------------------------  
Quanto à análise orçamental, efetuada pelo senhor Vereador Artur Duarte, considerou que o 
contexto num futuro próximo será complexo e de muita dificuldade, com uma previsível 
redução da receita municipal, o que implicará que a gestão municipal tenha de ser exigente e 
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rigorosa, sendo que a atual situação económica equilibrada do Município permitirá ter uma 
margem de segurança e de conforto. ----------------------------------------------------------------------  
No que se refere aos transportes públicos, considerou que é um problema grave, pois por um 
lado há contratos que devem ser cumpridos, mas, por outro lado, há uma diminuição 
significativa da procura, o que cria enormes dificuldades às empresas para manterem a 
operação contratualizada, e a sua capacidade em assegurar o nível de oferta prevista nos 
referidos contratos. É uma situação que a Câmara Municipal continuará a acompanhar, em 
articulação com a Autoridade Regional de Transportes. -----------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte salientou o facto de todo o programa de novos transportes 
estar suspenso e nem aqueles que existiam estão a ser cumpridos, pelo que a situação é 
insustentável e urge que, no âmbito da CIRA ou da Câmara Municipal, se resolva a situação. -  
A senhora Vereadora Fátima Bento fez a seguinte intervenção: -------------------------------------  
“Abertura da Piscina Municipal ------------------------------------------------------------------------  
Relativamente a este assunto queríamos questionar para quando está prevista a abertura desta 
infraestrutura municipal, dado até o significativo reforço de verba, realizado no âmbito da 
alteração orçamental permutativa. ------------------------------------------------------------------------  
Trata-se de um equipamento de extrema importância no âmbito da prática desportiva, da 
saúde, do bem-estar, da formação/educação entre outras e parece-nos que, não obstante as 
medidas de adaptação necessárias ao contexto COVID, deveria equacionar-se a sua 
disponibilização, entenda-se, abertura. -------------------------------------------------------------------  
Note-se que todo este período em que esteve encerrada a piscina, o tempo não foi 
aproveitado para as intervenções à tanto necessárias nesta infraestrutura, até porque se o 
COVID não era previsto, as férias de verão normalmente acontecem todos os anos. -------------  
Visionarium -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Chegou-nos a informação que este equipamento se instalará em Espinho. A ser assim, mais 
uma vez, Ovar deixou passar o “comboio” da oportunidade de ter no seu território um 
equipamento de extrema importância no que à educação, formação e ciência diz respeito. -----  
A ser verdade, lamentamos profundamente a perca de mais uma oportunidade! ------------------  
Dragagem da Ria  ------------------------------------------------------------------------------------------  
Mais uma vez Ovar esteve presente nos meios de comunicação social no passado dia 26 de 
agosto e, como vem sendo hábito, não pelas melhores razões. A União de Agricultores e 
Baldios do Distrito de Aveiro (UABDA) organizou e levou a cabo uma manifestação, junto 
aos Paços do Concelho, demonstrando o seu profundo descontentamento e indignação com a 
forma como a intervenção de dragagem da ria e, muito particularmente a movimentação e 
colocação de lamas está a ser realizada, neste caso na zona da Marinha, não obstante a 
atenção que deve ser tida em zonas como o Areinho, Cais da NADO e em todos os canais 
navegáveis. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Colocam-se várias questões relacionadas entre si, quando está em causa uma obra desta 
natureza, desta grandeza (mais de 20M€) e deste impacto para o território que deveria de ser 
de emoções e que de facto é, mas não pela positiva, como seria de desejar. -----------------------  
Apesar da coordenação desta obra ser da responsabilidade da Sociedade Polis Litoral Ria de 
Aveiro, ao que sabemos a Câmara Municipal de Ovar tem voz activa nesta entidade supra-
municipal e, para além disso, teve a oportunidade, entenda-se mais uma vez perdida, 
nomeadamente durante o período de consulta pública, de afirmar veemente a sua posição de 
defesa dos interesses dos munícipes envolvidos e, muito particularmente, do território que 
deveria cabalmente defender. ------------------------------------------------------------------------------  
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Infelizmente e, apesar de termos um Presidente com toda a "expertise" nesta área de 
competência, esta tomada de posição “musculada” pela Câmara Municipal de Ovar não foi 
feita em altura devida, sendo que os resultados da intervenção são os que vão “saltando” à 
vista de todos, depois de um estudo de impacto ambiental complexo, de um licenciamento 
extremamente moroso, uma intervenção que parece fracassar a cada dia que passa, que 
deixará consequências graves para o município no seu todo e sobretudo para as pessoas mais 
directamente afectadas que, convenhamos, neste período pós pandemia era só o que mais 
lhes faltava. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Lamentamos profundamente que o Sr. Presidente da Câmara não tenha agido em altura 
própria e que venha agora, “com a casa ainda a ser assaltada”, aventar mais uma disputa 
política pela tutela de determinadas intervenções no seu território que, neste caso particular, 
já nada resolve.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  
Como o Sr. Presidente referiu aos órgãos de comunicação social a defesa da agricultura, dos 
agricultores e do território é o que mais importa, mas na altura certa. Parece-nos 
particularmente inoportuna e extemporânea a remissão para trabalhos complementares 
posteriores, a serem assumidos por esta câmara, com significativo impacto no erário publico, 
para corrigir situações que ainda estão a decorrer e que deviam ser imediatamente corrigidas, 
pois não consubstanciam alterações significativas ao contratualizado. ------------------------------  
Apelamos, pois, a que o Sr. Presidente actue agora. Não poderá corrigir a inércia do passado, 
mas pode ainda impedir que a inércia do presente custe muito caro aos munícipes e ao 
território que diz defender.” --------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas esclareceu que a Piscina Municipal encerrou por motivo 
da pandemia da doença Covid-19. Após este período de encerramento alargado, verificou-se 
a avaria da caldeira, equipamento já antigo e que foi necessário substituir por um 
equipamento novo, cujos trabalhos estão agora a decorrer, para além de outros trabalhos de 
manutenção, habituais nesta época do ano, durante as férias escolares de Verão. -----------------  
Informou, ainda, que está prevista a abertura da Piscina Municipal em outubro, como é 
habitual, cumprindo todas as normas previstas pela Direção-Geral de Saúde. ---------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou que, estando a decorrer as obras de 
dragagem da ria, é difícil, senão impossível, integrar os trabalhos complementares que são 
reivindicados, de forma legítima, pelos moradores.  ---------------------------------------------------  
Mais referiu que, aquando da discussão pública da empreitada agora em curso, que foi aberta 
a todas as entidades e a toda a população, estas reivindicações não foram apresentadas. --------  
Reiterou a disponibilidade de, após a conclusão da atual empreitada – que não é da 
responsabilidade do Município –, a Câmara Municipal concretizar uma nova empreitada para 
a realização dos trabalhos complementares que se revelarem necessários e justificados, para a 
resolução dos problemas existentes. ----------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte considerou que os problemas da dragagem não se 
relacionam apenas com o alagamento dos terrenos agrícolas, mas também com a dragagem 
do cais do Puxadouro em Válega, da zona envolvente ao Areinho, do cais do Carregal e da 
marina da NADO, pelo que, não fazer estes trabalhos é, no seu entender, uma perfeita 
aberração. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que é sua convicção que a partir do momento em que as dragas sejam retiradas 
desta zona, pode esquecer-se qualquer solução para o problema. ------------------------------------  
 
 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 14/2020 - 3 de setembro de 2020  

            202 
 

A senhora Vereadora Júlia Oliveira, relativamente à análise da execução orçamental, 
considerou que o peso muito significativo das prestações sociais, de apoio à iniciativa  
privada e dos recursos humanos, em resultado do contexto sanitário atual, e durante os 
próximos dois anos – dando o exemplo da absoluta necessidade de contratação de mais 
assistentes operacionais para as escolas, dada a necessidade de assegurar um conjunto 
significativo de condições de limpeza e higienização, entre outras –, vai condicionar 
fortemente a gestão municipal. ----------------------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 13 DE AGOSTO DE 2020. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 392/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE CUNHAGEM DE NOVAS MEDALHAS, ATRIBUÍDAS NO DIA 25 
DE JULHO DE 2020, E DE DEVOLUÇÃO DAS MEDALHAS ENTREGUES. ------------  
 
O senhor Vereador Artur Duarte fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------  
“Na reunião do passado dia 16 de Julho, foram aprovadas por unanimidade a atribuição de 
medalhas de mérito municipal a um conjunto de individualidades. ----------------------------------  
Nos documentos que serviram de suporte a essas propostas, datadas de 9 e 10 de Julho, 
assinadas pelo Sr. Presidente da Câmara, refere-se expressamente a proposta a atribuição de 
medalhas de MÉRITO MUNICIPAL. --------------------------------------------------------------------  
Portanto resulta para nós claro e só isso justifica a necessidade de trazer a reunião de Câmara 
essas propostas que o reconhecimento público a essas pessoas é dado pelos representantes 
legítimos do povo vareiro, eleitos democraticamente pela população do concelho. ---------------  
Portanto não faz qualquer sentido que nessas medalhas esteja inscrita a frase: --------------------  
“Mérito Municipal  ------------------------------------------------------------------------------------------  
a … (pessoa ou entidade contempladas) -----------------------------------------------------------------  
Salvador Malheiro -------------------------------------------------------------------------------------------  
Ovar 25 de Julho de 2020 “ --------------------------------------------------------------------------------  
Que se saiba este reconhecimento do mérito decorre de uma decisão colectiva, que até foi 
aprovada por unanimidade, e não de uma decisão individual do Sr. Presidente da Câmara. -----  
Como tal afigura-se-nos que não é legitimo, nem prestigiante para os galardoados terem 
recebido em vez das medalhas de mérito municipal, outras, as Salvador Malheiro.  --------------  
Nessa conformidade propomos que seja solicitado às pessoas e instituições que receberam as 
medalhas no dia do município a sua devolução e troca por verdadeiras medalhas de mérito 
municipal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Esta operação não deverá acarretar quaisquer custos para o erário municipal.” -------------------  
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Ainda no âmbito desta problemática realçamos o facto de numa das últimas alterações ao 
orçamento ter havido um reforço de 10 mil Euros, passou de 12 para 22.000 Euros da rubrica 
prémios, condecorações e ofertas, o que em período de crise é difícil de entender…” -----------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que a alteração da menção nas medalhas 
não foi efetuada este ano, tendo sido efetuada quando da alteração da heráldica municipal. 
Mais referiu que todas as entidades e individualidades agraciadas tiveram conhecimento da 
deliberação da Câmara Municipal, entidade que atribuiu a medalhas. ------------------------------  
Considerou, também, que uma das competências do Presidente da Câmara Municipal é 
representar o Município e dar cumprimento às deliberações da Câmara Municipal, seja na 
assinatura de um contrato, de protocolos, em juízo, e em outros atos, com seja neste caso, não 
concordando com a proposta apresentada. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 393/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com o voto contra dos senhores Vereadores eleitos pela lista 

do Partido Socialista, não aprovar a proposta. -------------------------------------------------  

 
MODIFICAÇÃO DOS CONTRATOS DE FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES EM 
REGIME DE CONFEÇÃO LOCAL E DE REFEIÇÕES TRANSPORTADAS PARA 
OS JARDINS DE INFÂNCIA E ESCOLAS DO 1º CEB DO CONCELHO DE OVAR, 
NO ANO ESCOLAR 2019/2020 E PARA FORNECIMENTO DE ALMOÇOS A 
OUTROS ALUNOS E ADULTOS QUE PARTICIPEM EM AÇÕES MUNICIPAIS NA 
ÁREA DA EDUCAÇÃO - LOTE 1 - AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE OVAR E 
LOTE 2 - AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE OVAR SUL E ESMORIZ - OVAR 
NORTE -  APROVAÇÃO DAS MINUTAS - RATIFICAÇÃO DOS DESPACHOS 
DATADOS DE 31.07.2020 E 14.08.2020. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 394/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar os despachos do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datados de 31.07.2020 e 14.08.2020. -----------------------------------  

 
FESTAS DO MAR EM HONRA DE NOSSO SENHOR E DE NOSSA SENHORA DA 
PIEDADE - FURADOURO - APOIO FINANCEIRO À COMISSÃO DE AMIGOS DO 
FURADOURO - PANDEMIA DA DOENÇA COVID-19 - PEDIDO DE APOIO 
FINANCEIRO APRESENTADO PELA COMISSÃO DA CAPELA DO FURADOURO 
DA PARÓQUIA DE SÃO PEDRO DE OVAR. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 395/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com os termos e fundamentos da 

informação nº 67/DAJF/SP, de 01.09.2020 e proceder nos termos das alíneas a), b) e 

c) das respetivas conclusões. -----------------------------------------------------------------------  

 
FESTAS EM HONRA DE NOSSA SENHORA DA NAZARÉ - CORTEGAÇA - 
APOIO FINANCEIRO À COMISSÃO DE FESTAS - PANDEMIA DA DOENÇA 
COVID-19 - ALTERAÇÃO DA DELIBERAÇÃO CAMARÁRIA DE 23.01.2020 - 
APOIO PARA A REALIZAÇÃO DE OBRAS DE REQUALIFICAÇÃO E 
RESTAURO EXTERIOR DA CAPELA DE NOSSA SENHORA DA NAZARÉ. ----------  
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Deliberação nº 396/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com os termos e fundamentos da 

informação nº 65/DAJF/SP, de 31.08.2020 e proceder nos termos das alíneas a), b) e 

c) das respetivas conclusões. -----------------------------------------------------------------------  

 
LEI 8/2012, DE 21 DE FEVEREIRO - ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS 
PLURIANUAIS - AUTORIZAÇÃO PRÉVIA E AUTORIZAÇÃO GENÉRICA PARA 
DISPENSA DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL - 
LISTAGEM DE PROCEDIMENTOS DE FORMAÇÃO DE CONTRATOS 
PÚBLICOS - PARA CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 397/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e remeter à Assembleia 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
13.08.2020 A 27.08.2020 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 398/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 07 A 28 DE AGOSTO DE 2020. ------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 399/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 28 DE AGOSTO DE 
2020 - PARA CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 400/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
12ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL PERMUTATIVA AO ORÇAMENTO DA 
DESPESA E ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO PARA 2020 - PARA 
CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 401/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
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PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE 9 APOIOS NO ÂMBITO DA MEDIDA DE 
APOIO NA FATURA DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA. -------------------------------------  
 

Deliberação nº 402/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

15031 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 28.08.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - A LUCÍLIA MARIA SANTOS SILVA - PARA 
DESPESAS COM INFRAESTRUTURAS E ALIMENTAÇÃO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 403/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

15858 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 08.07.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - A MARIA ALICE PINTO VISEU FERNANDES 
- PARA DESPESAS COM ARRENDAMENTO. ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 404/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

14976 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 27.08.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - A ARMINDA DE SÁ OLIVEIRA - PARA 
DESPESAS COM FREQUÊNCIA DE CENTRO DE DIA. --------------------------------------  
 

Deliberação nº 405/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

15207 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 31.08.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - A JOSÉ ANTÓNIO DE OLIVEIRA SOARES - 
PARA DESPESAS COM ARRENDAMENTO. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 406/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

14973 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 27.08.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - A HUGO RAFAEL TAVARES DIAS - PARA 
DESPESAS COM ALOJAMENTO. -------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 407/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

14979 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 27.08.2020. --------------------  
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PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - A CATARINA LOPES CORREIA - PARA 
DESPESAS COM ALIMENTAÇÃO. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 408/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

13827 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 14.08.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - A PAULA CRISTINA NEVES TAVARES - 
PARA DESPESAS COM ARRENDAMENTO. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 409/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

13874 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 14.08.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE EXCLUSÃO DA CANDIDATURA A APOIO NO ÂMBITO DA 
MEDIDA DE APOIO À RECUPERAÇÃO E MELHORIA DAS CONDIÇÕES 
HABITACIONAIS, APRESENTADA POR ARMINDO FERREIRA DOS SANTOS. ----  
 

Deliberação nº 410/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

14996 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 27.08.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO AO 
ALUNO MARTIM ANDRÉ PINTO VALENTE. --------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 411/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

14893 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 26.08.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO AO 
ALUNO MD YAQUEEN SUDAIS. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 412/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

15006 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 27.08.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO À 
ALUNA BIANCA SOARES FERREIRA. ------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 413/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

15003 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 27.08.2020. --------------------  
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DIVISÃO DE EDUCAÇÃO ---------------------------------------------------------  
 
ADENDA AO CONTRATO PROGRAMA DE GENERALIZAÇÃO DO 
FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES ESCOLARES AOS ALUNOS DO 1º CEB - ANO 
LETIVO DE 2018/2019 - PARA APROVAÇÃO. ---------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 414/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a adenda. ---------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA E DESPORTO -------------------------------------  
 
PROPOSTA DE APOIO À REALIZAÇÃO DE "NA KALHA - ARTES DE RUA", 
ORGANIZADO PELO "O COLETIVO TERYLENE", NOS DIAS 26 E 27 DE 
SETEMBRO.------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 415/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, com a condição de emissão de 

parecer favorável pela Delegação de Saúde de Ovar, atento o período vivido, e a 

posterior realização do cabimento e compromisso da despesa. ------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO AO INVESTIMENTO E DESLOCAÇÃO, AO GRUPO DE 
TEATRO RENASCER. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 416/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO PARA DESLOCAÇÃO, À NADO - NÁUTICA 
DESPORTIVA OVARENSE. ---------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 417/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PROJETOS E OBRAS MUNICIPAIS ---------------------  
 
REQUALIFICAÇÃO DOS LARGOS 1º DE DEZEMBRO, SANTA CAMARÃO, 
COMBATENTES E PERCURSOS DE LIGAÇÃO - RUA VISCONDE DE OVAR - 
OVAR - APROVAÇÃO DE PLANOS DE TRABALHOS E DE 
PAGAMENTOS/CRONOGRAMA FINANCEIRO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO 
DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 28.08.2020. --  
 

Deliberação nº 418/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 28.08.2020. ----------------------------------------------------------------  

 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 14/2020 - 3 de setembro de 2020  

            208 
 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
PROCESSO DE OBRAS Nº 33849/14 - MARIA JOSÉ MARQUES RODRIGUES - 
PROPOSTA DE DESPEJO ADMINISTRATIVO DAS EDIFICAÇÕES ILEGAIS 
EXISTENTES NO PRÉDIO, SITO NA RUA DO VILAR, FREGUESIA DE VÁLEGA. -  
 

Deliberação nº 419/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta de despejo administrativo das 

edificações ilegais existentes no prédio, propriedade da requerente Maria José 

Marques Rodrigues, sito na Rua do Vilar, freguesia de Válega, referente ao pedido 

de legalização que deu origem ao processo de obras nº 33849/14, representadas a cor 

amarela e a cor azul, nas peças desenhadas a fls. 184, 185 e 186 do processo de 

obras, a cumprir no prazo de 45 dias, nos termos do disposto no artigo 109º, nº 2 e 

92º do RJUE, sob pena de, não sendo cumprida a desocupação, a Câmara Municipal 

aceder ao prédio para, por si ou através de terceiro, executar coercivamente o 

despejo, de acordo com o disposto nos artigos 175º e seguintes do CPA, impondo os 

custos daí decorrentes à requerente, conforme estabelecem os artigos 179º, nº 3 e 

181º do CPA. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 420/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

  
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. -------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 10:41 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 
pelos presentes, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, que a secretariei. ---------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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_____________________________ 

 
 


